

Inhalt

<i>Jens Becker</i> Einblicke in Kubas Gesundheitssystem	7
--	---

Teil 1: Ausgewählte politische und sozioökonomische Dimensionen im gegenwärtigen Kuba

<i>Katrin Hansing/ Uwe Optenhögel</i> Kuba: Die Ungleichheiten werden sichtbar – Die Folgen von Mangelwirtschaft und Reformen	16
---	----

<i>Silvia Gruß/ Jenny Morin Nenoff</i> Cuentapropismo in Kuba. Vom notwendigen Übel zur strategischen Notwendigkeit	35
---	----

<i>Miriam Räker</i> Kuba und Deutschland, zwei Länder, zwei Gesundheitssystemtypen – Einordnung und Gegenüberstellung	60
---	----

Teil 2: Das Gesundheitssystem in seiner Breite

<i>Christian Cwik</i> Die Anfänge der Medizin auf Kuba – ein historischer Rückblick	88
--	----

<i>Bianca Maria Strzeja</i> Das kubanische Gesundheitssystem aus medizinethischer Perspektive – einige Überlegungen	96
---	----

<i>Pia Müller</i> Infektionskrankheiten und deren Bekämpfung im Angesicht begrenzter wirtschaftlicher Ressourcen	116
--	-----

<i>Anna Kaufmann</i> Pflege auf Kuba – Professionalisierung im Kontext der Revolution	145
--	-----

<i>Stefanie Jahn</i> Homöopathie, Akupunktur, traditionelle und naturheilkundliche Medizinverfahren als integrative Bestandteile des kubanischen Gesundheitssystems	161
Teil 3: Soziale Dimensionen der Gesundheitspolitik	
<i>Josephine Karolin Becker</i> Der Umgang mit HIV in der kubanischen Gesellschaft	176
<i>Scarlett Kleine-Kampmann</i> Rum und Revolution – Alkoholismus in Kuba	196
Teil 4: Forschung und Export von medizinischem Knowhow	
<i>Franziska Peter / Corinna Weiss</i> Forschung auf Kuba – Wissenschaftsoase in den Grenzen des Sozialismus?	214
<i>Jonas Jürgens</i> Kuba: Exportschlager Ärzte	234
<i>Carola Thumm-Söhle</i> Das kubanische Gesundheitssystem – ein Überblick im Spiegel der Exkursion	263
Abkürzungen	272
Angaben zu AutorInnen	274